

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК
Кафедра философии и методологии науки**

Аннотация к дипломной работе

**ФЕНОМЕН СВОБОДЫ В ФИЛОСОФИИ ВОСТОКА И ЗАПАДА:
СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ**

Калужонок Виктория Юрьевна

Научный руководитель:
кандидат философских наук, доцент
Доброродний Данила Григорьевич

Минск, 2019

АННОТАЦИЯ

Феномен свободы в философии Востока и Запада: сравнительный анализ: аннотация к дипломной работе / Виктория Юрьевна Калужонок; Факультет философии и социальных наук; кафедра философии и методологии науки; научный руководитель: кандидат философских наук, доцент Доброродный Данила Григорьевич.

Цель работы: выявление сущности и специфики феномена свободы в философии Востока и Запада.

Задачи:

1. Представить проблему свободы в классической европейской философии.
2. Раскрыть понимание свободы в философии французского экзистенциализма
3. Охарактеризовать особенности понимания свободы в философии Китая и Индии;
4. Показать специфику интерпретации свободы в русской религиозной философии конца XIX – начала XX вв.
5. На основании сравнительного анализа выявить специфику трактовок свободы в философии Востока и Запада, их значение для формирования целостного представления о данном феномене.

Объект исследования – феномен свободы.

Предмет исследования – концепции свободы в философии Востока и Запада.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 50 наименований. Общий объем дипломной работы – 60 страниц.

В первой главе данного исследования будет рассмотрена проблема свободы в классической европейской философии и философии экзистенциализма.

Во второй главе будут выявлены характерные черты свободы в философии Востока, на материале древнекитайской, древнеиндийской русской религиозной философии. А так же произведён сравнительный анализ интерпретации проблемы свободы в философских традициях Запада и Востока.

Выводы имеют практическую значимость и могут быть использованы для чтения курсов по истории философии и философской антропологии. Осмысление свободы имеет социально-практическую направленность, способствует определению ценностных приоритетов личности в условиях социальных взаимодействий.

ANNOTATION

The Phenomenon of Freedom in the Philosophy of the East and the West: Comparative Analysis: Annotation to the thesis / Victoria Y. Kaluzhonok; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Philosophy and Methodology of Science; Scientific adviser: Candidate of Philosophical Sciences, Associate Professor Dobrodniy Danila Grigorievich.

Objective: to identify the nature and specifics of the phenomenon of freedom in the philosophy of East and West.

Tasks:

1. To present the problem of freedom in classical European philosophy.
2. Expand the understanding of freedom in the philosophy of French existentialism
3. Describe the features of the understanding of freedom in the philosophy of China and India;
4. To show the specificity of the interpretation of freedom in the Russian religious philosophy of the late XIX - early XX centuries.
5. On the basis of a comparative analysis to identify the specificity of interpretations of freedom in the philosophy of the East and the West, their significance for the formation of a holistic view of this phenomenon.

The object of research is the phenomenon of freedom.

The subject of the research is the concepts of freedom in the philosophy of East and West.

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of references from 50 items. The total amount of the thesis - 60 pages.

The first chapter of this study will address the problem of freedom in classical European philosophy and the philosophy of existentialism.

In the second chapter, the characteristic features of freedom in the philosophy of the East will be revealed, based on the material of ancient Chinese, ancient Indian Russian religious philosophy. A comparative analysis of the interpretation of the problem of freedom in the philosophical traditions of the West and the East was also made.

The findings have practical significance and can be used to deliver courses on the history of philosophy and philosophical anthropology. Understanding freedom has a social and practical orientation, contributes to the determination of value priorities of the individual in terms of social interactions.